

令和3年度 島田市立島田第二中学校



☆校

二中だより 12月号

訓

文化の薫る学校の創造

☆学校教育目標

「こころざしを持ち 自分の道を切り拓く生徒」

令和3年12月1日 発行

「秋から冬へ」

11月下旬から校門付近で美しい紅葉を見せてくれた「ケヤキ」「ユリの木」「ドウダンツツジ」の葉もすっかり落ち、いよいよ季節は冬へと入ってきました。12月7日は二十四節季の『大雪』、その約2週間後(22日)には、一年で最も昼が短い『冬至』がやってきます。昔は、柚湯に入り南瓜を食べるという風習がありましたら、皆さんの家ではいかがでしょうか。柚は風邪を防ぎ、かぼちゃはβカロテンが豊富で感染症を防ぐと言われます。コロナ第6波も気になりますが、「運動・栄養・睡眠」を十分に取り、健康に気を付けていきましょう。



○12月2日(木)「防災講演会」が開催されます！

講師の千葉照彦先生は石巻市在住。東北大震災当時、石巻市立湊小の教頭をしており、避難所運営の厳しさを体験しました。翌年に石巻市教育委員会に入り、震災直後の大川小学校の遺族対応等を経て、その後大川小校長となり、生き残った子供達を統合されるまで見守りました。ハザードマップには大川小の津波想定はなかったのですが、多くの犠牲者を出したことで、千葉先生もNHKドキュメンタリーや裁判等に関わることとなりました。先生は、想定外の自然災害に対して、「考えうる全ての災害を想定しなさい」と言っています。また、先生は、災害への事前の備えとして、「もしも」は「いつも」の中にあり、例えば「子供が避難所まで荷物を背負って走る力があるか」「迅速に助け合えるグループが作れるか」「毎日の授業で思考・判断・表現と聞く力を高めているか」などを日常の学習で身に付けていくことが重要だとおっしゃっています。

○12月6日(月)NHKこども音楽クラブ「N響が島二中にやってきた」

N響チューバの池田幸広さんは島二中の卒業生です。そして、N響は、日本一、世界屈指のオーケストラです。島二中にいながら、池田さんと共にN響の演奏が聞けることは多分二度とないでしょう。音楽を愛する島二中生徒にとっては一生忘れられない日になるはずです。さて、池田さんは、実は小学4年生の時にサッカーをやりたかったそうです。ところが、ブラスバンドの演奏を聴いて「これしかない！」と雷に打たれたような衝撃を受けたそうです。入部後は、がっしりした体格を見込まれてユーフォニアム担当となりました。島二中入学後も迷わず吹奏楽部に入部しましたが、本当は「カッコいいサックスをやりたい！」と思っていたそうです。しかし、顧問の先生から体格や肺活量を理由にチューバを勧められ、嫌々吹いていた時期もあるそうです。そんな時、島二中に藤枝明誠高等学校の江川先生が指導に来てくれ、池田さんにチューバのある演奏とない演奏を聴かせてくれたそうです。その音を聞いて、チューバがあると音楽がとても豊かになり「音楽の“華”は低音にある！」と思ったそうです。全身に響くチューバの魅力を知り、この時にチューバでプロを目指すと決めたそうです。中学校卒業後は、藤枝明誠高等学校で江川先生の下で学び、国立音楽大学で更に技量を高め、卒業後は大阪市音楽団にチューバ奏者として入団しました。公務員である大阪市音楽団は収入が安定しチューバを吹けることに満足していました。しかし、N響という大きな目標は常にあり、毎日仕事が終わってから深夜・明け方まで練習したそうです。N響のオーディションは、合否がわからない今までの安定した生活を捨てて受ける必要があり、精神的にも収入的にもとても辛かったそうです。もしダメだったらチューバをやめて音楽とは違う仕事をする覚悟もあったそうです。そして、池田さんは、ついに夢を実現しました。しかし、池田さんは今も更なる進化が欠かせないと考えています。演奏はその日の体調等によって微妙にズレが生じますが、すぐに鋭く指摘されるのがN響です。やはりN響は、想像以上にレベルが高いプロ集団で、一人ひとりが誇りを持ち妥協なく意見をぶつけ合うことで感動的な演奏を生み出しているのです。池田さんは、これからも常に最高の舞台に立てる喜びと誇りを持ち、自身の技術を磨き続けたいと思っているそうです。（国立音楽大HPから引用）

島田第二中学校長 池谷 英人

充実した11月！ 2学期最後の12月に向けていろいろなことが深まります



3年:修学旅行



3年:修学旅行



PTA教育講演会



特支:食育学習



1年:校外学習



授業参観期間



後期生徒大会



2年:進路学習会

| | |
|-------|---|
| 野球 | ◎島田市秋季大会 1回戦:対金谷中●0-4 |
| サッカー | ◎中西部新人戦決勝トーナメント 対吉田中●0-2 ◎1年生大会 対焼津豊田中○2-0 対相良中○0-0 (PK8-7) |
| 男子バスケ | ◎中部新人選手権 1回戦:対城内中○53-33 2回戦:対静岡豊田中○44-32 3回戦:対清水六中●45-59 |
| 女子バスケ | ◎中部新人選手権 1回戦:対雙葉中○85-14 2回戦:対長田南中○55-46 3回戦:対藤枝中○42-39 準々決勝:対静岡大成中●30-55 5位決定戦へ |
| 男子バレー | ◎秋季中部大会志太榛原シード決定戦 対葉梨中○25-20 対大富中●16-25 対高洲中○25-19 対吉田中○25-19 4位 |

| | |
|-------|---|
| 女子バレー | ◎島田市中学校新入大会 対初倉中○25-7 対附属中○25-10 対島一中●23-25 対島一中○25-16 対六合中●17-25 対金谷中○28-26 2位 |
| 男子卓球 | ◎志太榛原新人卓球大会(団体) 【予選】対相良中●2-3 対港中●1-3 対高洲中●1-3 |
| 女子卓球 | ◎中部地区新人卓球大会(団体) 【予選】対長田西中●0-3 対大井川中○3-2 【二次リーグ】対安東中●0-3 対静岡東中●2-3 ◎志太榛原新人卓球大会(団体) 【予選】対吉田中●1-3 対大村中○3-0 対大富中○3-1 【決勝トーナメント】対大井川中○3-1 対大洲中○3-2 対六合中●1-3 【3位決定戦】対藤枝中○3-0 3位 |
| 陸上 | ◎静岡県中学校総合体育大会 駅伝の部 出場 【3年】前田めい 駒形美音 【2年】鈴木和 森田理那 松原心那 |
| 剣道 | ◎志太榛原練成大会 女子団体戦 準優勝 |

12月の主な予定 【完全下校時刻】16:30 SC:スクールカウンセラー

| 日 | 曜 | 行事等 | 給食 | 部活 | 日 | 曜 | 行事等 | 給食 | 部活 |
|----|---|---|----|----|----|---|----------------|----|----|
| 1 | 水 | | ○ | × | 17 | 金 | 三者面談⑤ | ○ | ○ |
| 2 | 木 | PTA防災教育講演会(千葉照彦氏:元石巻市立大川小校長) PTA実行委員会兼地区長合同役員会 | ○ | × | 18 | 土 | | | |
| 3 | 金 | | ○ | ○ | 19 | 日 | | | |
| 4 | 土 | | | | 20 | 月 | | ○ | × |
| 5 | 日 | 地域防災の日 | | | 21 | 火 | | ○ | ○ |
| 6 | 月 | 音楽鑑賞教室「N響が島二中にやってきた！」 | ○ | × | 22 | 水 | | ○ | × |
| 7 | 火 | 特支:心と体のストレッチ教室 専門委員会 | ○ | × | 23 | 木 | | ○ | ○ |
| 8 | 水 | 3年・特支13:30下校 | ○ | × | 24 | 金 | 2学期終業式 12:20下校 | × | × |
| 9 | 木 | | ○ | ○ | 25 | 土 | | | |
| 10 | 金 | 三者面談① | ○ | ○ | 26 | 日 | | | |
| 11 | 土 | | | | 27 | 月 | | | |
| 12 | 日 | PTA古紙回収 | | | 28 | 火 | | | |
| 13 | 月 | 三者面談② | ○ | × | 29 | 水 | 学校閉庁日 | | |
| 14 | 火 | 三者面談③ | ○ | ○ | 30 | 木 | 学校閉庁日 | | |
| 15 | 水 | | ○ | × | 31 | 金 | 学校閉庁日 | | |
| 16 | 木 | 三者面談④ | ○ | ○ | | | | | |

冬季休業

※12月29日～1月3日は、学校閉庁日となります。